

ACTA del Premio José María Savirón de Divulgación Científica, X Edición (2022)

Reunido el 15 de noviembre de 2022 el jurado designado para fallar el concurso de la X Edición del Premio José María Savirón de Divulgación Científica y tras las oportunas deliberaciones, ha considerado y decidido lo siguiente:

- En primer lugar, apoyar de forma unánime el merecido *reconocimiento a título póstumo de D. José Ignacio García Laureiro (Profesor de Investigación del CSIC en el Instituto de Síntesis Química y Catálisis Homogénea (ISQCH, CSIC-Universidad de Zaragoza).*

José Ignacio fue un gran impulsor y visionario de la importancia de la divulgación científica, con una extensa y meritoria labor en Aragón, así como un excelente científico, con extraordinaria formación humanista y cualidades personales. Este jurado se complace por este reconocimiento de su afán por comunicar la importancia de la química a la sociedad y hacer la ciencia cercana y accesible para todos; por abrir el camino a sus compañeros y a futuros divulgadores científicos. Sus habilidades como escritor, conferenciante, monologuista o creador de juegos y actividades científicas asequibles y, sobre todo, su pasión por la ciencia serán siempre un ejemplo a seguir.

- En segundo lugar, destacar la sobresaliente labor de divulgación científica realizada por las personas e instituciones que han presentado candidatura en esta Edición, lo que prestigia a este Premio y a la figura del Prof. Savirón, científico y maestro excepcional.

- Finalmente, y por unanimidad, ha decidido conceder el

“Premio a la Trayectoria en Divulgación” a:

Amelia Ortiz Gil del Observatorio Astronómico de la Universidad de Valencia

Por su prestigiosa y consolidada trayectoria en el ámbito de la divulgación científica. El jurado destaca la calidad y originalidad de sus actividades, que han tenido un claro impacto social e inspirador en nuevas generaciones sobre la belleza e importancia de la ciencia. Asimismo, varias de sus actividades tienen una alta sensibilidad y utilidad social, son inclusivas, imaginativas, y favorecen que la ciencia permee a toda la sociedad. Es importante hacer hincapié en el aspecto social de su labor divulgadora, por su dedicación a colectivos con discapacidades a los que, solo por los medios convencionales, es difícil llegar. Su trayectoria divulgadora ha tenido un alto impacto a nivel internacional, presentando proyectos sostenibles en el tiempo y siendo motores de nuevas iniciativas. Finalmente, el jurado desea destacar la calidad y oportunidad de la memoria presentada.

“Premio a Jóvenes Divulgadores”

Por unanimidad el jurado ha decidido otorgar al premio *ex aequo* a:

Daniel Pellicer Roig de la Universidad de Valencia e ***Inés Mármol Peguero*** del Instituto de Investigación Sanitaria de Aragón.

El jurado destaca la proyección de ambos candidatos, su trayectoria polifacética, su capacidad y el uso de medios diversos para hacer que la ciencia tenga una repercusión directa a la sociedad. Ambos han tenido la iniciativa de seguir formándose en divulgación y se ha visto una evolución continua y positiva a lo largo de su trayectoria, todavía incipiente pero sobresaliente como divulgadores. Este jurado los anima a que persistan en su empeño y pasión por la divulgación científica.

En Zaragoza a 21 de noviembre de 2022

Luis Oriol
Presidente

Scott Mitchell
Secretario

El **JURADO de la X edición del Premio JMS** estuvo constituido por las siguientes personas:

- Luis Oriol Langa (Facultad de Ciencias)
- José Luis Simón Gómez (Real Academia de Ciencias de Zaragoza)
- Josefina Pérez-Arategui (Institutos de Investigación, IUCA)
- Scott Mitchell (Institutos de Investigación, INMA)
- M^ª Concepción Gimeno Floría (Reales Sociedades, RSEQ)
- Juan José Ortega Castrillo (Colegios Profesionales, Ilustre Colegio Oficial de Químicos de Aragón y Navarra)
- Rosa Pilar Villacampa Jordá (Colegios Profesionales, COFIS-Aragón)